
 

  

 
Sehr geehrter Her Meggle, lieber Michael, 
sehr geehrte Gemeindevertreter*innen, lieber Heiko, liebe Frau Grulich. 
 
Für die Sitzung der GV-Laboe am 15. Dezember 2021 beantragt die Fraktion GRÜNE-Laboe 
den TOP „Aufnahme der Straßen- und Gehwegaufbrüche“ und bittet die Mitglieder im Aus-
schuss um Beratung und Beschlussfassung. 
 
Beschlussvorschlag 

Die Gemeindevertretung Laboe beschließt die Aufnahme der Straßen- und Gehwegaufbrüche 
im Zusammenhang mit dem Ausbau des Glasfasernetzes in Laboe, um eventuell vorliegende 
unsachgemäße Ausführungen zu dokumentieren. Insbesondere sollte auch der Unterbau auf 
Standfestigkeit und der vormals vorhandenen Belastbarkeit geprüft werden. 
Der BGM wird gebeten mit dem Amt Probstei zu klären, welche Baumaßnahmen durch die 
Amtsverwaltung abgenommen werden und welche zusätzlichen Kosten entstehen könnten. 
 
Sachverhalt 

Der, erfreulicherweise rasch vorangehende, Ausbau des Glasfasernetzes erfordert Gehweg- 
und Straßenaufbrüche zur Verlegung der Kabel und/oder der Leerrohre. Die Fraktion GRÜNE-
Laboe freut sich über eine zügige Umsetzung der Ausbaupläne auch ohne den Zweckverband 
zum Ausbau Breitband in der Probstei. 
Ein richtungsweisender Ausbau ist Teil der Daseinsvorsorge und stellt eiine zukunftsorientierte 
Entwicklung sicher. Dennoch gibt es immer wieder Aufregung über die notwendigen durchge-
führten Arbeiten. 
Die Mitglieder der Selbstverwaltung und unsere Bürgerinnen und Bürger sind sicherlich nicht 
vertiefend Vertraut mit den Anforderungen/ dem technischen Stand der Wiederherstellung der 
vorgefundenen Zustände auf den Gehwegen und Straßen der Gemeinde Laboe.    
Daher sollte, wenn es die Mitarbeiter*innen der Amtsverwaltung in Schönberg nicht leisten, ein 
Fachbüro für die Überprüfung durchgeführten Maßnahmen beauftragt werden. Sollte ein exter-
nes Fachbüro dafür notwendig sein, so sollte ein Kostenansatz umgehend im HH-Plan 2022 
eingeplant werden. Es gilt hier eine zukünftige finanzielle Belastung der Gemeinde Laboe durch 
schadhafte Wege und Straßen nach Abschluss der Ausbaumaßnahmen und Abnahme zu ver-
hindern. Fachgerechter Ausbau des Kabelnetzes verlangt auch eine fachgerechte Wiederher-
stellung der Oberfläche und des Unterbaus.  
Einen aktuellen Sachstand vor der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung im Januar 2022 
wird rechtzeitig für die Beratungen in den Fraktionen erbeten. 
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